



Ayer en Biblioteca Regional:

Danka Ivanoff lanzó libro "Huellas de Mujer"

Nerviosa por la crítica que pueda recibir su nueva creación, la investigadora regional Danka Ivanoff, presentó ayer su libro "Huellas de Mujer", lo cual tuvo lugar en las dependencias de la Biblioteca Regional de Coyhaique.

En el texto -según explica Ivanoff- no figuran mujeres de las grandes y conocidas familias de Aysén, sino que son mujeres pioneras, es decir, de campo o dueñas de casas que no tuvieron ningún papel protagónico, pero que sí hicieron historia, ya sea ellas o sus familias.

En una conversación previa al lanzamiento de este nuevo texto, la investigadora contó qué fue lo más difícil al escribir el libro, manifestó sentirse contenta con el resultado del nuevo texto, y además se refirió a los proyectos que pretende escribir en el futuro.

¿Qué fue lo más complicado al escribir este nuevo libro?

-Fue complicado por que yo no soy escritora, sino que soy investigadora y por lo mismo, ¿cómo hacia un libro que fuese entretenido de leer?, pues a mí me gusta que la gente se identifique con mi trabajo, que sienta que lo que está leyendo sea suyo. Pero también fue complicado por este sentimiento de saber de que estoy dejando mujeres importantes fuera de este libro como a las mujeres de Puerto Aysén que son sumamente importantes.

¿Está contenta con el texto?

-Intimamente estoy contenta con este libro, ya que pude retratar cómo fue la vida realmente de la mujer de Aysén, la cual fue una vida durísima, no sólo en cuanto a que hacía frío, que escarchaba más o que nevaba más; sino que fue dura en todos los aspectos, como en la soledad o en la pobreza. Ellas me contaban y yo enlazaba los relatos a través del entorno o la época en que ellas vivieron.

En este contexto, ¿qué otros proyectos tiene para el futuro?

-Yo tengo 60 años y en esta edad las mujeres piensan en jubilarse, pero yo estoy llena de proyectos, llena de deseos de hacer cosas... Tengo un proyecto que realmente quiero hacer e incluso ya lo tengo el título: "Historia de Campamento", lo cual se debe a que yo soy casada con un funcionario de Vialidad y a través de mi marido he conocido muchas historias y tengo este conocimiento también por los colegas de mi marido. Sería un libro divertido, porque sería un homenaje a mi marido y también para los trabajadores que no tuvieron los campamentos o la ropa de agua que hay hoy en día. Otro de los proyectos es trabajar junto con un amigo en el rescate de la minería de Aysén, y también me gustaría trabajar en hacer una historia breve de Aysén.

Finalmente, la investigadora si bien dice tener muchos proyectos en mente espera "tener hilo en la carretilla" para poderlos cumplir, pues manifiesta su admiración por la "gesta colonizadora de Aysén", en donde mucha gente a su juicio "mira esto como una cosa superficial", enfatizando que "Aysén es distinto al resto del país, en donde el esfuerzo pionero es una cosa tan valiosa y que todavía no pudimos retratar a cabalidad".



Danka Ivanoff lanzó libro "Huellas de mujer" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Danka Ivanoff lanzó libro "Huellas de mujer" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)